
 

 

 
 

COMUNE DI ALCAMO 
Provincia di Trapani 

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
 

Verbale  N° 103 del  28/08/2014 
Ordine del Giorno: 
 
1) Indagine conoscitiva sulla consistenza 
numerica degli stalli a pagamento dei posteggi 
in Alcamo e Alcamo – Marina;  
 
2) Studio e Consultazione sulla possibilità di 
installare nuovi stalli anche in Alcamo – Marina; 
 
3)  Indagine conoscitiva sulla manutenzione del 
tratto di strada comunale in C/da “Sicciara”, 
oltre il Ponte nel Torrente “Finocchio” e verifica 
della sicurezza;  
 
4) Varie ed eventuali. 
 

 
Da inviare a: 
 
 

� Sindaco 
 
 

� Presidente del Consiglio 
 
 

� Segretario Generale 
 
 

� Assessore  
 
__________________ 
 

Note 

 
                                                             Presente    Assente     Entrata       Uscita         Entrata       Uscita  

Presidente Pipitone Antonio SI  17,00 17,50   
V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  17,00 17,40   
Componente Campisi Giuseppe SI  17,40 17,50   
Componente Coppola Gaspare SI  17,00 17,50   
Componente Fundarò Antonio SI  17,00 17,40   
Componente Lombardo  Vito SI  17,00 17,50   
Componente Sciacca Francesco SI  17,00 17,40   

 
L’Anno Duemilaquattordici (2014), il giorno 28 del mese di Agosto, alle ore 17,00, presso la 

propria sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore n 63/A, si riunisce la 

Quarta Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone Antonio e i Componenti Castrogiovanni 

Leonardo, Coppola Gaspare, Fundarò Antonio, Lombardo Vito  e  Sciacca Francesco. 

Il Presidente coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del numero 

legale, dichiara aperta la seduta. 

Il Presidente Antonio Pipitone da lettura dei verbali delle precedenti sedute. 

 

 



 

 

 

Il Presidente Antonio Pipitone dà lettura del primo punto all’ordine del giorno: “Indagine 
conoscitiva sulla consistenza numerica degli stalli a pagamento dei posteggi in Alcamo 
e Alcamo – Marina”. 

Il Presidente Antonio Pipitone fa presente come Alcamo - Marina, popolata da migliaia di 

villeggianti e la cui frequenza serale è considerevolmente aumentata (pur non riuscendo, 

purtroppo, a diventare il perno per una necessaria quanto auspicabile movida dei giovani e 

non solo di quelli, anche dei turisti, anche “one only day”, per la fruizione della magnifica 

spiaggia), necessita di un’adeguata attenzione da parte dell’Amministrazione Comunale. 

Infatti, la Via del Mare, già via SS 187, è l’unico nodo viario e di passeggio di una località 

balneare che, purtroppo, continua ad essere penalizzata, nel suo sviluppo turistico, da anni di 

abbandono e dalla mancanza di una adeguata progettazione urbanistica. 

In questa maniera si accoglie, parzialmente, continua il Presidente Antonio Pipitone, la 

richiesta avanzata, da molti cittadini e turisti impossibilitati ad utilizzare la nostra spiaggia in 

assenza perenne di parcheggi liberi. 

Inoltre, precisa il Consigliere Comunale Antonio Fundarò, in questa maniera c’è la volontà di 

sostenere le attività produttive, nel periodo estivo di questa località balneare. Ciò 

permetterebbe di agevolare il ricambio a quanti necessitano di portarsi in Alcamo - Marina, 

eliminando, oltretutto, l'increscioso "inconveniente" dei posteggiatori abusivi, già qualcuno 

presente in prossimità di alcune pizzerie, oggetto di lamentele dell'utenza, nonché un 

incremento per lo sviluppo delle attività produttive.  

Le modifiche, che potrebbero proporsi, con immediatezza, continua il Consigliere Antonio 

Fundarò, potrebbero prevedere, in ogni caso, delle agevolazioni per tutti i titolari di quelle 

attività commerciali che abbiano dirette refluenze di natura turistica, ricettiva ed alberghiera 

insistenti nelle aree dove potrebbero essere istituito il servizio di parcheggio a pagamento.  

Nei loro confronti, infatti, potrebbero essere estese le stesse agevolazioni per le occupazioni 

di suolo pubblico concesse alle strutture che assicurano le attività di ristorazione e di 

somministrazione di alimenti e bevande, continua il Consigliere Comunale Antonio Fundarò. 

Potrebbero, continua il Consigliere Antonio Fundarò, realizzarsi parcheggi a pagamento in 

prossimità di lidi.  

Tanti potrebbero essere gli interventi protesi a rendere la località turistica più amata non solo 

dagli alcamesi. E tra questi, conclude il Consigliere Antonio Fundarò, proprio l’installazione 

degli stalli a pagamento in località Battigia, come piu’ volte chiesto da numerosi cittadini 

alcamesi. 

È indecoroso che in occasione dei pochi eventi che si sono tenuti lì, la piazza era piena di 

auto di residenti. Residenti che, di fatto, hanno le ville con i parcheggi propri. 

Rendere obbligatorio il pagamento non deve essere solo una promessa, ma un impegno della 

nostra città. 

 



 

 

 

Il Presidente Antonio Pipitone dà lettura del secondo punto all’ordine del giorno: “Studio e 
Consultazione sulla possibilità di installare nuovi stalli anche in Alcamo – Marina”. 

Il Presidente Antonio Pipitone invita ad individuare aree da destinare a stalli a pagamento. 

Il Consigliere Antonio Fundarò, nello specifico, con l’utilizzo della carta toponomastica, passa 

ad esaminare, con l’ausilio di tutti i componenti della Commissione, le aree che potrebbero 

essere destinate a stalli a pagamento. 

La Commissione, nello specifico propone all’Amministrazione Comunale: 

a) Piazza Battigia; 

b) Piazza Magazzinazzi; 

c) Piazzale stazione di Castellammare del Golfo sul tratto di Nostra proprietà; 

d) Piazzale Tonnara; 

e) Piazzale Canalotto; 

f) Viale Calatubo nuovo, nella linea centrale ed in alcune strade ad esso perpendicolari. 

La Commissione sottolinea come le piazze o gli slarghi segnalati non influirebbero 

negativamente sulla promozione turistica del territorio ma di fatto determinerebbero una 

migliore fruibilità della località di Alcamo -  Marina.  

Il Consigliere Leonardo Castrogiovanni, ribadisce la necessità del senso unico, sulla strada 

a nord della linea ferrata, direzione Canalotto – Tonnara. 

La proposta è approvata con voto unanime. 

Il Presidente Antonio Pipitone dà lettura del terzo punto all’ordine del giorno: “Indagine 
conoscitiva sulla manutenzione del tratto di strada comunale in C/da “Sicciara”, oltre 
il Ponte nel Torrente “Finocchio” e verifica della sicurezza”. 

Il Presidente Antonio Pipitone fa presente che il Tecnico Comunale Geom. Filippi ha 

confermato che la strada in questione è ubicata sul territorio comunale 

Il Consigliere Comunale Antonio Fundarò fa presente che la strada in questione è ubicata 

oltre il torrente Finocchio sul versante ovest degli argini. 

La stessa trova accesso dalla via posta in Contrada “Sicciara” ovvero su territorio comunale 

di Balestrate. 

Alcuni residenti, molti alcamesi, lamentano che la strada risulta, ad oggi, pericolosamente 

chiusa da una catena ancorata ad un palo in ferro da un lucchetto. 

Il Consigliere Antonio Fundarò chiede di accertare motivi di pericolosità in caso di 

straripamento del torrente Finocchio. 

Alle ore 17,40 entra il Consigliere Campisi Giuseppe. 

Alle ore 17,40 escono i Consiglieri Castrogiovanni Leonardo, Fundarò Antonio e Sciacca 

Francesco. 

Il Presidente Antonio Pipitone dà lettura del quarto punto all’ordine del giorno: “Varie ed 
eventuali”. 
 



 

 

 

Il Presidente Antonio Pipitone fa presente che sono giunte numerose lamentele alla 

Commissione Consiliare e alla gran parte delle sue Componenti circa l’inesistenza, dopo 

anni di segnalazioni, di segnaletica verticale ed orizzontale in Via del Mare, sulle 

perpendicolari a destra e a sinistra, tra i chilometri 49.300 e 52,500. 

La Commissione Consiliare impegna l’Amministrazione Comunale a provvedere con 

solerzia. 

Inadempienze che determinerebbero danni all’erario del Comune saranno imputate ai 

soggetti che si sono sottratti al controllo e al ripristino, ove non ci sono, delle stesse. 

Il Presiedente Antonio Pipitone, in considerazione dell’approssimarsi dell’inizio della seduta 

di Consiglio Comunale prevista per le ore 18,00, alle ore 17,50 dichiara sciolta la seduta. 

 
 
    IL SEGRETARIO                                                            IL  PRESIDENTE                           
     Lipari Giuseppe                                                           Pipitone Antonio                         

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 


